Desplome de 4.9% anual en la producción fabril (El Financiero 13/05/13)

Desplome de 4.9% anual en la producción fabril (El Financiero 13/05/13) Eduardo Jardón Lunes, 13 de mayo de 2013 En marzo registra la mayor caída en 41 meses. LA INDUSTRIA PIERDE DINAMISMO La producción industrial en México aceleró su caída en marzo, al presentar un descenso de 4.9 por ciento anual, el más significativo en 41 meses. El decremento superó los pronósticos de los analistas, que estimaron una cifra de 1.4 por ciento, y los cuatro sectores que integran esta actividad presentaron bajas. La mayor contracción ocurrió en la industria manufacturera, con 5.8 por ciento, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En la construcción el descenso fue de 5.2 por ciento, y de 3.9 por ciento en la electricidad, agua y suministro de gas, mientras que en la minería la caída fue de 1.5 por ciento. Las cifras ajustadas por estacionalidad muestran un retroceso de 0.30 por ciento en este indicador con relación a febrero. Javier de Savve, analista de Invex, destacó que estos resultados indican que la situación de la economía se deterioró de manera importante y acelerada en el primer trimestre. En su opinión, la construcción y las manufacturas resintieron los cambios en las políticas públicas: Por un lado, las modificaciones en la política de vivienda y problemas de liquidez han afectado de manera importante la construcción; por otro, las expectativas de reformas estructurales, aunado a un mayor relajamiento en los principales bancos centrales, han generado una apreciación del tipo de cambio, lo que podría estar presionando al sector exportador. Efecto calendario Eduardo González, economista de Banamex, indicó en un reporte que el mayor deterioro que presentó la industria ocurrió en gran medida por el efecto calendario de Semana Santa, por lo que en marzo de 2013 hubo menos días laborables que en igual mes de 2012. Calculó que al ajustar este factor, resultó que la producción fabril avanzó 0.6 por ciento anual, lo que implica una desaceleración, frente al 0.8 por ciento de los dos meses previos. Detalló que las cifras indican una contracción de 1.5 por ciento de la industria en el primer trimestre, la primera caída desde 2010. Esta variación eleva el riesgo de que el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) reporte un avance inferior a 0.9 por ciento en el periodo. La mayor caída en el primer trimestre se registró en la construcción, con 2.3 por ciento, mientras que la manufactura se contrajo 1.6 por ciento. En electricidad, agua y suministro de gas, la actividad bajó 1.3 por ciento, y en la minería aumentó 0.2 por ciento, con una caída de 0.7 por ciento en la actividad petrolera, y un avance de 3.7 por ciento en la no petrolera.